

Murphen, den 13. Jan. - 24.

Lieber Rar!

Herzlichen Dank für deinen Brief. Es hat mich sehr gefreut wieder ein mal ein Briefchen von dir zu erhalten. Von deinen Hirtentrieben hat mich sowohl erst eine Nachricht, so wie die Caprotinische nicht.

Bei Rudolphs Geburt hat dein Brief sehr eingeschlagen, noch mehr die seiner Freunde plümiot, die Folge ist, dass Herr Junckmann abruft und Anfangs nehmst du Wühre nach Kirzgen Berufshaft in Göttingen in Gemein heffen wir, um den Monat Februar durch dahin zu gehen und dann von Anfangs März an in Dreieck mit Herrn plümiot zusammen. Er ist eben in Dreieck gewesen, hat Briefchen von Talleit und auch theologisch spielt es den Juristen.

Wir haben ihn zu bewegen vermocht wenigstens bis fernster Schluss nach dort zu bleiben und es in ganz energischer Examen arbeit auf den 8 Stunden zu bringen, umsonst. Herr Junckmann thut, dass es ihm hier einfach zu gut geht und er unter äusserm Druck und Zwang (Mache die Examen ab) reite, Rechte Rufe, den hohen Post u. d. w. absetzen müsse, sonst kommt er nicht auf die Höhe damit. Faul ist Herr Junck zwar nicht gewesen, Rauschen zwar hat er keine getrieben und schwarzen Kaffee trinkt er auch keinen. Aber wir haben bei dem Ein druck, dass seit seiner Ehekennung eine große Willensschwäche über ihn gekommen ist, er muss sich zu allem recht auf doppeltem, dann aufgerichtet werden, und das kann vielleicht noch besser durch seine Freunde als durch uns geschehen. Auch hat ihm die Umgebung hier vielleicht nicht immer gut getan, indem er sich schwerer Verkehr mit Seminarsittlichen und andern Franengesellschaft beflissen ist, durchaus nicht in solchem Sinne, als sich durch den die wesentlichen ablenken liess. Wir haben ihm in dieser Beziehung manchmal zugetraut, aber gar nichts mehr.  
\* Außerdem Einladungen und Würden in folgenden, Pöckeln, faherwob. d. v.

111. 924. 15

So müssen wir Herrn Jensen's Substanz ablesen lassen, wenn wir es anders  
nicht geben tun. Sein Gesundheitszustand ist indes nicht ganz in Ordnung. Er mecht  
jetzt bei uns seine Eingekerkert mit Keytschwaibes Magen ~~abzuwaschen~~, hat Beschwerden,  
hat aber aber einen Piesenappetit. Wir haben den Einbruch, auch Dr. Hejning, dass  
es nur mehr um ein psychisch-nervöses, als um ein Organisches handeln könnte.

Ich habe den Jüngling Saniter aufgeklärt, dass er um Va banque spielt, wenn er nicht  
weder in Bäckerei Hunger Deutschland befreit, um arbeiten zu können und dass diese  
Rechnung nur gut herauskommen wird, wenn er mit Aufopferung aller Kraft seine psychisch-  
nervöse Disposition zu überwinden sucht. Ich kenne auch diesen Herrn Jensen's gar nicht und  
dieser Herr Jensen's ~~glaubt~~ auch sehr nicht, dass eine solche Verkettung der Existenz  
unter Umständen vorläufig sein könnte, überhaupt und namentlich auch für  
das Ergebnis der Examen. Herr Jensen's sieht aber nun über den auf dem Ort  
Brecht hin in der Westmächtschule gewählten Weg für den einzig möglichen an. Er  
bittet mich etwas orientiert über seinen Zustand und nicht ihm auch mehr väterlich  
zureden. Der junge Mann selbst mir leid tun, wenn auch diesmal sein Examen  
scheitert und es dann um seine Existenz als Pfarrer geschehen wäre. Denn  
müsste er wohl „Hündel Pfarrer“ werden, wie er immer sagt. Er hat nach meinem  
Mater auch ziemlich das Ding dazu, theowisch und auch menschlich. Er ist  
autoklonkultiv orientiert und meint, dass die Kirche jetzt unbedeutend und unter allen  
Umständen etwas machen müsse, sonst bröckelt der die festen die Bergpfand  
dann hätte er recht. Er ruft ein wenig die Jugendtopfe, die verurteilten Felsorge,  
die „Durchmissionierung“ aller Bevölkerungsbereiche, verurteilt Otto's Gefühl  
und Fokushersttechnik, ist die theowisch ziemlich. Durch die hatten gefangen.  
Vielmehr die Einfluss v. Bielefeld. Wir haben über diese und andere Dinge manchen  
Kraus miteinander gehabt. Es wäre aber sehr schade, wenn sich nur in diesen  
Jahre und so früh an einem derin Jensen's die Prognose erfüllen sollte die die  
selbst seiner Fest Hamack gestellt hat. Wir wollen doch Herrn Jensen's das

außen winkeln, das er nun dasmal sein Examen machen kann und wieder besser  
deutscher Pastor werden. Ich glaube, er wird noch ein ganz tüchtiger und ein feiner Mann  
werden. Er malt mich immer so an Rudolf Prof. Dr. Joh. von der  
Friedl in Wälzenhausen, der heute, der führt bei uns in großen Pries vom antiken  
Christentum und neuen oder besser den weltlichen "Mickel" Seelen wter  
und er nur so in Handumfrehen in "Wir kerkstest ~~un~~ wagen wollen, Pastor  
in Bayreuth u. s. w.

Grüßel von unserem Herrn Jesu. Ich würde dir noch ganz alle die Photographien  
dankens aus dem Ganzen beibringen. Aber ich muss abbrechen, damit  
der Brief nicht auf die Post kommt und dies erweist. Herr Jesu kommt  
am Samstag Abends 6 3/2 in Göttingen an und mit dies dann bald besuchen,  
bist er weitest. Bald mehr.

Grüßel dir und allen den Deinigen auch von  
meiner Frau

Dein

Jesu.